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ЗЗНАМ ЕНИЕ
АВГУСТ  2022 ГОДАВыпускается совместно с Домодедовским благочинием

Освящение плодов земных в праздник Преображения Господня

Наш разговор с директором 
православной классической гим-
назии Евгением Олеговичем Ев-
докимовым состоялся 19 авгус-
та. До начала нового учебного 
года оставались еще почти две 
недели, не менее жаркие для ру-
ководства гимназии, чем погода 
в эти августовские дни. Дело в 
том, что грядущий год будет не 
совсем обычным – домодедов-
ская православная гимназия 
имени преподобного Серафима 
Саровского значительно расши-
рилась, по благословению архи-
епископа Подольского и Любе-
рецкого Аксия она объединена 
с подольской гимназией. Теперь 
это два коллектива учителей, два 
ученических коллектива, трид-
цать минут на машине между 
двумя городами – новый учебный 
год обещает быть, как минимум, 
нескучным. Кроме того, на терри-
тории собора, в здании церковно-
приходского центра, откроется 
детский сад. Предполагается, 
что там будут в основном дети 

старшего дошкольного возрас-
та, и они из приходского садика 
впоследствии поступят в первый 
класс гимназии, но коллектив пе-
дагогов готов к тому, что жизнь, 
как обычно, внесет свои коррек-
тивы в первоначальные планы. 
В этом помещении уже не пер-
вый год идут занятия воскресной 
школы, и здесь почти всё готово 
к принятию детей в детский сад. 
В день нашего с директором раз-
говора должно было состояться 
получение лицензии на этот вид 
деятельности. Конечно, в первый 
год это будет небольшая груп-
па, но потом, когда дело пойдет, 
потребуются новые площади. 
Разговоры о необходимости соз-
дания в городе православного 
детского садика, предтечи гим-
назии, идут уже давно. И вот, как 
говорится, от слов – к делу, и в 
добрый путь.

Перед тем как начать говорить 
о планах на новый учебный год, 
оттолкнемся от достигнутого, 
посмотрим на то, что уже есть в 

портфеле, что будет развиваться 
в будущем.

«Очень много в чем наши ре-
бята поучаствовали в прошлом 
учебном году, и весьма успешно, – 
рассказывает Евгений Олего-
вич. – Просто калейдоскоп самых 
разных мероприятий и конкур-
сов. Отрадно, что это не только 
местные события, в нашем го-
родском округе, но и различные 
федеральные конкурсы. Ребята 
показали в них себя очень твор-
ческими, смелыми, достойно 
защищали свои проекты. Бук-
вально просияли звездочками, 
например, Иван Страшников, 
Аня Гусар, участвуя в федераль-
ном конкурсе «Лествица». Полу-
чили там первое место со своим 
проектом, с подкастами, которые 
выходят у нас регулярно. Победа 
в федеральном конкурсе, кро-
ме престижа, – это еще баллы в 
портфолио учеников для посту-
пления в вуз. В специальный ре-
естр вносятся данные учащихся, 
которые участвуют в конкурсе, 

и баллы победителей плюсуют-
ся к результатам ЕГЭ. Молодцы 
ребята! Занимаются интересным 
делом и получают дополнитель-
ные баллы для будущего посту-
пления».

По словам директора, ученики 
православной гимназии участво-
вали в конкурсе сочинений «Без 
срока давности», посвященном 
Великой Отечественной войне. И 
два сочинения в разных возраст-
ных группах стали призерами. 
Гимназический театр «Молодая 
гвардия» со своей постанов-
кой принял участие, и довольно 
успешно, в театральном фести-
вале в Непецине. Ранее ребята 
были там только зрителями, а в 
этом году приготовили спектакль, 
и с этого момента началось ше-
ствие театра по разных конкур-
сам, где неизменно коллективу 
сопутствовал успех. В конкурсе 
«Весь мир – театр» тоже заняли 
призовое место.

Окончание на 8 стр.

19 августа во всех православ-
ных храмах шли богослужения в 
честь большого праздника – Пре-
ображения Господня. В этот день 
вспоминается евангельская исто-
рия, повествующая о чуде преоб-
ражения Господа нашего Иисуса 
Христа на горе Фавор, свидете-
лями которого стали три апосто-
ла: Иоанн, Иаков и Петр. На Фа-
воре они молились, и в какой-то 
момент случилось невероятное: 
лицо Христа изменилось, а одеж-
ды стали такой сияющей белиз-
ны, что больно было смотреть. 
Илья и Моисей, явившиеся в сия-
нии небесной славы, беседовали 
со Христом об исходе к смерти и 
воскресению, который Ему пред-
стояло совершить.

Всякий раз на службе, посвя-
щенной Преображению, вспоми-
наются слова апостола Петра: 
«Учитель, как хорошо нам здесь 
быть!» Это чувство знакомо 
всем, кто участвует в богослуже-
нии, и не только в праздник, но и 
во всякий другой день.

В соборе Всех святых, в земле 
Российской просиявших, Боже-
ственную литургию в великий и 
двунадесятый праздник Преоб-
ражения Господа и Спасителя 
нашего Иисуса Христа совершил 
настоятель собора иерей Андрей 
Дьячков. По традиции в этот 
день освящаются начатки «плода 
лозного нового», а в наших краях 
это обычно яблоки. И  отец Ан-
дрей окропил святой водой при-
несенные прихожанами плоды 
наших подмосковных садов.

Светлана ГОНЧАРОВА.
Фото из архива собора.

Хорошо нам здесь быть!

Накануне нового учебного года

Директор православной 
гимназии Евгений Евдокимов
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Воскресная проповедь

Притча о талантах – одно 
из целого ряда пророческих 
предупреждений и сказаний 
Христа о грядущем Суде. Если 
прочесть 24 и 25 главы Еванге-
лия от Матфея, откуда и взята 
эта притча, то мы видим, что 
Спаситель предупреждает нас 
о трех основных опасностях, 
которые могут привести нас к 
суду неготовыми. Первая опас-
ность – это беспечность, вто-
рая – малодушие, а третья – 
жизнь, недостойная человека по 
нечуткости и бесчеловечности.

Беспечность описана Христом 
в трех притчах: первая – это бес-
печность благодушная, весе-
лая, беспечность, которую мы 
считаем естественной. Христос 
говорит: бдите, потому что суд, 
день Господень, придет внезап-
но, как он пришел в дни Ноевы. 
Тогда люди и пили, и ели, и за-
муж выходили, и ни о чем не 
думали большем, чем земля, 
чем каждодневная их радость 

жизни, а суд Господень нарас-
тал и в какой-то день разраз-
ился гневом и потопом. Будет и 
позже так: две женщины будут 
работать у жернова – одна возь-
мется, другая оставится; два 
человека будут в поле – один 
возьмется, другой оставится... 
Эта беспечность – такая нам 
обычная, привычная, родная, 
благодушная, веселая, радую-
щаяся на жизнь и забывающая, 
что жизнь не такая плоская, а 
что она глубокая, бездонная, что 
она уходит в вечность.

Другая беспечность – злая 
беспечность, которая пользу-
ется тем, что Бог как будто не 
спешит прийти на расправу; но 
апостол Петр говорит, что Бог 
медлит, потому что долготерпит 
о нас... В притче Господней в 
этой 24 главе говорится о слуге, 
который был послан надзирате-
лем над другими. Ему было по-
ручено следить, чтобы им было 
хорошо жить в доме их господи-
на, даже когда его нет, когда он 
сам не может видеть их жизнь и 
позаботиться о их нуждах. А раб 
этот подумал: «Не скоро еще 
придет господин; я буду пить, 
есть, веселиться, а рабов буду 
гнать и бить, я – господин», – во-
ображая, будто они в его власти, 
будто в отсутствие господне его 

достоинство – господское. А го-
сподин вернулся, когда не ждали 
его, и застиг неверного раба в его 
неправде и изгнал. Это – вторая 
беспечность, греховная, злая, ко-
торая нам тоже обычна. Мы тоже 
не спешим меняться на добро, по-
тому что Господь за горами, суд 
далек. Мы не спешим творить до-
бро, потому что еще есть время; 
когда-нибудь, когда мы устанем 
от зла, то успеем еще к добру 
вернуться. А день Господень идет 
и идет на нас, и в какой-то день, 
какой-то час встанет суд перед 
нами и мы – перед судом.

Есть и еще одна беспечность, 
которую Господь описывает в 
притче о десяти девах, из которых 
пять были умные, а пять – безум-
ные. Это беспечность сонливая, 
беспечность, которая надеется, 
что всё еще успеется: жить, лю-
бить, исправиться еще успеется. 
Не придет же Бог во время ночной 
стражи, можно еще подремать, 
помечтать и опомниться когда-ни-

будь, когда придут какие-то пред-
вестники суда... А суд приходит в 
ночи, потому что спящему всякий 
час – ночь, и застигает врасплох.

Вот беспечность веселая, до-
бродушная, как будто и не злая; 
беспечность безответственная, 
злонамеренная, жадная, злая; и 
беспечность, опять-таки страшно 
нам обычная: завтра всё успеется, 
а сегодня помечтаем... Это первая 
группа предупреждений Господних.

А дальше – притча о талантах. 
Господь дает каждому дарование 
в меру его сил и призывает при-
нести плод такой же богатый, как 
богаты сами дарования. И часто 
мы ничего с этими дарованиями 
не делаем: нам дается ум – но 
этот ум мы не обогащаем ничем; 
нам дается чуткое сердце – но 
это сердце остается только как 
возможность чуткости, а на деле 
дремлет в себялюбии, коснеет; 
дается нам воля, порой сильная, 
которая остается бесплодно-бес-
цельной. Много нам дается, что 
мы храним в том виде, как Бог 
дал, а плода – никакого. Почему?

Не всегда по беспечности, а 
порой потому, что нами овладе-
ло малодушие, трусливость. Нам 
кажется (и так оно и есть), что, 
чтобы чего-то достичь, надо всем 
рискнуть: покоем, обеспеченно-
стью, отношениями, жизнью – 

всем, или хотя бы чем-нибудь; и 
мы думаем: нет, верну я Господу 
то, что Он мне дал, но рискнуть по-
терять себя и ответить перед Бо-
гом – нет... А когда суд приходит, 
оказывается, что когда-то нам 
данное нашим никогда не было, а 
всё время оставалось Господним. 
И часто Господь возвращает это 
Себе и отдает тому, кто был готов 
рисковать и жизнью, и покоем, и 
обеспеченностью, и всем телом и 
душой, чтобы принести плод, что-
бы не быть заживо мертвым, но 
быть живым и животворящим.

И, наконец, притча об овцах и 
козлищах, о последнем суде. О 
чем этот суд? Не о том, что мы не 
имели каких-то великих открове-
ний, а о том, что мы не были про-
сто людьми, не могли сердцем, 
человеческим, плотяным, живым, 
отозваться на нужды, на горе, на 
боль другого человека, на грозя-
щую ему опасность. Кто не может 
быть человеком на земле, тот не 
может быть человеком и на небе; 

кто в малом не может быть чело-
веком, тот никогда не вырастет в 
меру Человека Иисуса Христа.

В этом предупреждение Го-
сподне о суде: суд не в том, что 
Господь придет, и это страшно 
будет, а в том, что Он придет, и 
будет так жалко и так больно, что 
мы прожили жизнь, так и не став 
человеком: по трусости, сонли-
вости, себялюбивой злобе или 
просто забывчивой беспечности. 
Суд в том, что мы иногда про-
живаем всю жизнь, не заметив, 
что она глубока, просторна, что 
жизнь ключом бьет из глубин Бо-
жиих и уносит нас в эти глубины.

Вдумаемся в эти разные обра-
зы, опомнимся и станем жить не 
узкой, бедной жизнью, которая 
вся заключается в нас самих, а 
той просторной, глубокой, мощной 
жизнью, которая покоится в Боге, 
которая из Него получает источник 
безграничной силы, и которая нас 
уносит в вечность, где всё име-
ет свое место, где всё получает 
величие, потому что благодатью 
Святого Духа, любовью Господней 
человек может себя перерасти и 
стать богочеловеком по подобию 
Иисуса Христа. Аминь.

(Электронная библиотека 
«Митрополит 

Антоний Сурожский». )

Начало на 7 стр.
«В феврале проходил конкурс 

чтецов на английском языке, ко-
торый проводила ассоциация 
педагогов Московской области, – 
читали сонеты Шекспира на язы-
ке автора, тоже заняли сразу два 
призовых места. На муниципаль-
ном конкурсе хорового искусства 
«Рождественская песня» наш хор 
под руководством нашего замеча-
тельного хормейстера Вениами-
на Серова успешно выступил и 
стал победителем. В новом учеб-
ном году Вениамин Сергеевич по-
лучит возможность заниматься со 
сводным хором. Раньше он репе-
тировал с отдельными классами 
на уроках музыки, а сейчас будет 

заниматься именно хором в рам-
ках дополнительного образова-
ния», – рассказывает Евдокимов.

Так мы плавно переходим к 
планам на предстоящий учебный 
год. И эти планы вытекают из 
добрых начинаний предыдуще-
го года. Этим летом в гимназии 
работал детский православный 
лагерь «Мир добра».

«Он удивительно хорошо со-
стоялся, – говорит Евгений Оле-
гович. – Мы рассчитывали чело-
век на десять, а детей собралось 
в два раза больше, причем были 
ребята и из других школ. Заня-
тия были самые разные – и хо-
реография, и английский язык, 
и спортивные секции, и туризм – 
в конце мы организовали даже не-
большой поход на природу. Наш 
духовник протоиерей Александр 
Трушин вел с ребятами просве-
тительские беседы. Мы выезжа-
ли к нему в Лямцино, в Николь-
ский храм, там были интересные 
экскурсии в приходском музее. 
Организаторы лагеря так вдохно-
вились успехом летнего лагеря, 
что решили продолжить эту прак-
тику в дальнейшем и в другие 
каникулы. Причем уже намети-
ли тематику будущих занятий, в 
осенние каникулы, например, это 
будет «Православный следопыт» – 
ребята поедут по православным 
святыням Подмосковья. В зимние 
каникулы программа занятий в 
лагере будет посвящена точным 
наукам, причем составлена она 
будет так, что станет интересной 
и младшим школьникам, ведь 
они составляют большинство в 
таких детских лагерях».

Евгений Олегович рассказал, 
что именно благодаря детскому 
лагерю гимназия нашла учителя 
физкультуры: молодой парень 
вел занятия по тхэквондо – ак-
тивный, веселый, сумел очень 
заинтересовать ребят, и его при-

гласили работать учителем физ-
культуры. Молодость, активность – 
как раз то, что нужно для учителя 
физкультуры.

«Планируем раз в месяц уча-
ствовать с ребятами в передачах 
домодедовского телевидения 
«Вестник благочиния». Буквально 
вчера беседовали с представите-
лем телеканала, обсуждали это 
тему, и я показал те материалы, 
которые мы готовим обычно, они 
понравились. Наши десять минут 
раз месяц – это, по-моему, очень 
неплохо. Тем более что ребята 
сами будут ведущими этих пере-
дач. И я вот думаю, неплохо было 
бы в рамках дополнительного 
образования организовать у нас 

кружок журналистики. Готовы 
в штат взять сотрудника, что-
бы он вел занятия с ребятами, – 
продолжает директор. – В плане 
дополнительного образования 
много разных интересных заду-
мок: у нас будет секция тхэквон-
до, кружок хореографии – мама 
будущей нашей первоклассницы 
согласилась его вести. У нас поя-
вится введение в туризм – ребята 
будут учиться и оказанию первой 
помощи, и элементам безопасно-
сти, вязать узлы, ставить палатки, 
одним словом, всему, что связано 
с туризмом».

Учительский коллектив в этом 
году обновился, он слегка по-
молодел, но не в ущерб опыту. 
Пришли, например, учителя, ко-
торые раньше здесь работали, – 
в частности, учителя физики, ма-
тематики, новые учителя приш-
ли. Единственное, гимназия пока 
ищет учителя информатики.

…Не чувствовалось приближе-
ние осени в тот день, когда мы 
говорили с директором, – разго-
ралось солнечное утро, лето про-
должалось, ярким разноцветьем 
цвели клумбы во дворе собора, а 
гимназия была тихая. Мы зашли 
в один из классов, где замерли 
рядами новенькие столы и стулья.

«В гимназию пришла девочка, 
а ее папа решил, что она долж-
на учиться в классе, где будет 
новая мебель. И вот у нас новая 
мебель» .

Жизнь, такая жизнь. Когда в 
ней кипит работа, мысль, энергия, 
всегда находятся люди, которые 
захотят включиться, помочь, что-то 
улучшить, внести свою лепту.

Пожелаем успехов в новом 
учебном году ребятам из право-
славной гимназии, их учителям и 
наставникам.

Светлана ГОНЧАРОВА.
Фото автора. Притча о десяти девах. Фреска

Накануне нового 
учебного года

Православная гимназия имени преподобного 
Серафима Саровского

Митрополит Антоний Сурожский

Напоминание 
о вечности


